
   
Comissão de Saúde 

 

ATA NÚMERO 48/XV/ 1.ª SL 

 

Aos 07 dias do mês de junho de 2023, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de Saúde, 

na Sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da 

folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

I Parte 

- Audição da Secretária de Estado da Promoção da Saúde, «sobre a criação de uma 

estrutura única no âmbito dos comportamentos aditivos e das dependências», a 

requerimento do PCP. 

  

- Audição da Secretária de Estado da Promoção da Saúde, no âmbito da discussão na 

especialidade do PJL 620/XV/1.ª (L) - «Mantém o regime transitório para a emissão de 

atestado médico de incapacidade multiúso para doentes oncológicos e prorroga a validade 

dos atestados médicos de incapacidade multiúso das pessoas com deficiência até que se 

recuperem os atrasos na realização de juntas médicas». 

  

II Parte 

1. Apreciação e votação da ata n.º 21, da reunião extraordinária do dia 30 de maio e 

da ata n.º 47, da reunião ordinária do dia 31 de maio; 

  

2. Deliberação, nos termos e para os efeitos da alínea a), do n.º 6, do artigo 17.º, da 

Lei do Exercício do Direito de Petição, sobre a admissibilidade da Petição n.º 

154/XV/1.ª - «Pela declaração de inconstitucionalidade e ilegalidade do diploma 

que resultar da Proposta de Lei n.º 24/XV/1.ª (GOV) - Lei de Saúde Mental» (1 

assinatura); 

  

3. Discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei n.º 740/XV/1.ª - «Regime 

de comparticipação para nutrição entérica» 

Deputada Autora do Parecer: Fernanda Velez (PSD); 

  

4. Discussão e votação do requerimento oral do PSD para inclusão de uma ronda 

adicional, na audição regimental do Ministro da Saúde, de 28 de junho, sobre o 

encerramento de blocos de parto na Região de Lisboa e Vale do Tejo; 

  

https://arnet/sites/XVLeg/COM/9CS/ArquivoComissao/Requerimentos/PCP/16%20PCP%20-%20Requerimento%20Secret%C3%A1rio%20Estado%20Adjunto%20Sa%C3%BAde%20e%20Sr.%20Diretor%20Geral%20do%20SICAD.pdf
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152586
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23885
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=23885
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=172846
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5. Discussão e votação do requerimento do CH, para audição do Bastonário da 

Ordem dos Veterinários e das autoras do estudo “A saúde mental nos profissionais 

de veterinária em Portugal”; 

  

6. Discussão e votação ao requerimento da IL, para audição urgente do Ministro da 

Saúde, para «prestar todos os esclarecimentos sobre a situação que se vive na 

Direção-Geral da Saúde, o seu funcionamento e direção»; 

  

7. Discussão e votação do requerimento do PSD, para audição da Associação 

Portuguesa de Administradores Hospitalares, «a fim de obter informação mais 

detalhada sobre o 7.º Barómetro de Internamentos Sociais» e do Diretor Executivo 

do SNS, «com vista a permitir avaliar a execução das medidas de redução dos 

denominados “internamentos sociais” nos hospitais do SNS»; 

  

8. Discussão e votação do requerimento do CH, para audição do SEP - Sindicato dos 

Enfermeiros Portugueses, «sobre as atuais dificuldades que os profissionais de 

enfermagem enfrentam, e suas reivindicações»; 

  

9. Discussão e votação do requerimento do PSD, para audição do Diretor Executivo 

do SNS, «sobre o encerramento das urgências pediátricas e do bloco de partos do 

Hospital de Portimão durante o próximo Verão por falta de profissionais de 

saúde»; 

   

10. Outros assuntos. 

___________________ 

 

I Parte 

- Audição da Secretária de Estado da Promoção da Saúde, «sobre a criação de uma 

estrutura única no âmbito dos comportamentos aditivos e das dependências», a 

requerimento do PCP. 

 

A Vice-Presidente deu as boas-vindas à Secretária de Estado e Promoção da Saúde, 

Margarida Tavares, e, de seguida, explicou a grelha de tempos e enquadrou esta 

audição no âmbito do requerimento apresentado pelo PCP, posto o que deu a palavra 

à Deputada Paula Santos para apresentação do mesmo, a que se seguiu a resposta da 

Secretária de Estado da Promoção da Saúde. 

https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c3168575447566e4c304e505453383551314d7651584a7864576c3262304e7662576c7a633246764c314a6c6358566c636d6c745a57353062334d76513067764f444d6c4d6a42535a5846315a584a70625756756447386c4d6a4244534355794d43306c4d6a425459634f365a47556c4d6a424e5a5735305957776c4d6a41744a544977543031574a5449774b7955794d4552794c734b714a544977545746796157456c4d6a424e595735315a5778684a5449775a5355794d4552794c734b714a5449775432786e595355794d454e31626d68684c6e426b5a673d3d&fich=83+Requerimento+CH+-+Sa%c3%bade+Mental+-+OMV+%2b+Dr.%c2%aa+Maria+Manuela+e+Dr.%c2%aa+Olga+Cunha.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c3168575447566e4c304e505453383551314d7651584a7864576c3262304e7662576c7a633246764c314a6c6358566c636d6c745a57353062334d76535577764f44516c4d6a42535a5846315a584a70625756756447386c4d6a424a544355794d43306c4d6a424264575270773666446f32386c4d6a424e557955794d43306c4d6a424552314d756347526d&fich=84+Requerimento+IL+-+Audi%c3%a7%c3%a3o+MS+-+DGS.pdf&Inline=true
https://arnet/sites/XVLeg/COM/9CS/ArquivoComissao/Requerimentos/PSD/86%20Requerimento%20PSD%20-%20Audi%C3%A7%C3%A3o%20APAH%20+%20DE%20SNS%20-%20Internamentos%20Sociais.pdf
https://arnet/sites/XVLeg/COM/9CS/ArquivoComissao/Requerimentos/CH/87%20Requerimento%20CH%20-%20Audi%C3%A7%C3%A3o%20SEF%20-%20enfermeiros.pdf
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c3168575447566e4c304e505453383551314d7651584a7864576c3262304e7662576c7a633246764c314a6c6358566c636d6c745a57353062334d7655464e454c7a67344a544977556d5678645756796157316c626e52764a54497755464e454a5449774c5355794d4546315a476e4470384f6a627955794d4552464a544977553035544a5449774b454a7362324e76637955794d484268636e5276637955794d4546735a324679646d55704c6e426b5a673d3d&fich=88+Requerimento+PSD+-+Audi%c3%a7%c3%a3o+DE+SNS+(Blocos+partos+Algarve).pdf&Inline=true
https://arnet/sites/XVLeg/COM/9CS/ArquivoComissao/Requerimentos/PCP/16%20PCP%20-%20Requerimento%20Secret%C3%A1rio%20Estado%20Adjunto%20Sa%C3%BAde%20e%20Sr.%20Diretor%20Geral%20do%20SICAD.pdf
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Na primeira ronda de perguntas intervieram as Deputadas Maria Antónia de Almeida 

Santos e Fernanda Velez, tendo a Secretária de Estado respondido individualmente às 

questões formuladas. 

 

Na segunda ronda de perguntas usaram da palavra as Deputadas: Maria Antónia de 

Almeida Santos e Fernanda Velez. 

 

A Secretária de Estado da Promoção da Saúde respondeu individualmente às questões 

suscitadas, posto o que a Vice-presidente deu por encerrada a audição. 

 

- Audição da Secretária de Estado da Promoção da Saúde, no âmbito da discussão na 

especialidade do PJL 620/XV/1.ª (L) - «Mantém o regime transitório para a emissão de 

atestado médico de incapacidade multiúso para doentes oncológicos e prorroga a 

validade dos atestados médicos de incapacidade multiúso das pessoas com deficiência 

até que se recuperem os atrasos na realização de juntas médicas». 

 

Entrando na segunda audição da Ordem do Dia, a Vice-Presidente enquadrou a 

presente audição na apreciação e discussão na especialidade do Projeto de Lei n.º 

620/XV/1.ª (L) - «Mantém o regime transitório para a emissão de atestado médico de 

incapacidade multiúso para doentes oncológicos e prorroga a validade dos atestados 

médicos de incapacidade multiúso das pessoas com deficiência até que se recuperem 

os atrasos na realização de juntas médicas», posto o que deu a palavra à Secretária de 

Estado da Promoção da Saúde para uma intervenção inicial. 

 

De seguida, intervieram as Deputadas Sofia Andrade, Inês Barroso e Joana Cordeiro 

tendo a Secretária de Estado da Promoção da Saúde respondido às perguntas 

colocadas. 

 

Na segunda ronda de perguntas intervieram as Deputadas Sofia Andrade, Inês Barroso 

e Joana Cordeiro, posto que a Secretária de Estado da Promoção da Saúde respondeu 

ao conjunto das questões. 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152586
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No final, a Vice-Presidente deu por encerrada a audição, agradecendo a presença da 

Secretária de Estado da Promoção da Saúde. 

 

2. Deliberação, nos termos e para os efeitos da alínea a), do n.º 6, do artigo 17.º, 

da Lei do Exercício do Direito de Petição, sobre a admissibilidade da Petição n.º 

154/XV/1.ª - «Pela declaração de inconstitucionalidade e ilegalidade do diploma que 

resultar da Proposta de Lei n.º 24/XV/1.ª (GOV) - Lei de Saúde Mental» (1 assinatura); 

 

A Vice-Presidente colocou à consideração dos Deputados a sugestão de 

inadmissibilidade da Petição n.º 154/XV/1.ª, pelas razões invocadas na Nota de 

Admissibilidade. 

 

Submetida à votação, a Nota de Admissibilidade, sugerindo o indeferimento liminar da 

Petição em assunto foi aprovada por unanimidade. 

 

3. Discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei n.º 740/XV/1.ª - «Regime de 

comparticipação para nutrição entérica» 

Deputada Autora do Parecer: Fernanda Velez (PSD); 

 

A Deputada Fernanda Velez apresentou o Parecer sobre o Projeto de Lei n.º 740/XV/1.ª 

(BE), o qual submetido à votação, foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência do CH, do BE e do PCP. 

 

4. Discussão e votação do requerimento oral do PSD para inclusão de uma ronda 

adicional, na audição regimental do Ministro da Saúde, de 28 de junho, sobre o 

encerramento de blocos de parto na Região de Lisboa e Vale do Tejo; 

 

O Deputado Rui Cristina solicitou o adiamento deste ponto, recordando que não 

estavam presentes os GP do CH, PCP e BE. Não se registando qualquer oposição, a 

Vice-Presidente informou que este ponto seria adiado para a próxima reunião. 
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5. Discussão e votação do requerimento do CH, para audição do Bastonário da 

Ordem dos Veterinários e das autoras do estudo “A saúde mental nos profissionais de 

veterinária em Portugal”; 

 

A Vice-Presidente informou que o GP do CH solicitara o adiamento deste ponto e não 

se registando qualquer oposição, a Vice-Presidente informou que este ponto seria 

adiado para a próxima reunião.  

 

6.  Discussão e votação ao requerimento da IL, para audição urgente do Ministro 

da Saúde, para «prestar todos os esclarecimentos sobre a situação que se vive na 

Direção-Geral da Saúde, o seu funcionamento e direção»; 

 

O GP do IL solicitou o adiamento deste ponto, recordando que não estavam presentes 

os GP do CH, PCP e BE. Não se registando qualquer oposição, a Vice-Presidente 

informou que este ponto seria adiado para a próxima reunião. 

  

7. Discussão e votação do requerimento do PSD, para audição da Associação 

Portuguesa de Administradores Hospitalares, «a fim de obter informação mais 

detalhada sobre o 7.º Barómetro de Internamentos Sociais» e do Diretor Executivo do 

SNS, «com vista a permitir avaliar a execução das medidas de redução dos 

denominados “internamentos sociais” nos hospitais do SNS»; 

 

O Deputado Rui Cristina solicitou o adiamento deste ponto, recordando que não 

estavam presentes os GP do CH, PCP e BE. Não se registando qualquer oposição, a 

Vice-Presidente informou que este ponto seria adiado para a próxima reunião. 

  

8. Discussão e votação do requerimento do CH, para audição do SEP - Sindicato 

dos Enfermeiros Portugueses, «sobre as atuais dificuldades que os profissionais de 

enfermagem enfrentam, e suas reivindicações»; 

 

A Vice-Presidente informou que o GP do CH solicitara o adiamento deste ponto e não 

se registando qualquer oposição, a Vice-Presidente informou que este ponto seria 

adiado para a próxima reunião.  
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9. Discussão e votação do requerimento do PSD, para audição do Diretor Executivo 

do SNS, «sobre o encerramento das urgências pediátricas e do bloco de partos do 

Hospital de Portimão durante o próximo Verão por falta de profissionais de saúde»; 

 

O Deputado Rui Cristina solicitou igualmente o adiamento deste ponto, recordando que 

não estavam presentes os GP do CH, PCP e BE. Não se registando qualquer oposição, 

a Vice-Presidente informou que este ponto seria adiado para a próxima reunião. 

 

10. Outros assuntos; 

 

No derradeiro ponto da Ordem do Dia, a Vice-Presidente, informou que o GP do PSD 

comunicou a substituição do Deputado Ricardo Batista Leite pelo Deputado João Dias 

Coelho e da Deputada Rosina Ribeiro Pereira pelo Deputado Joaquim Pinto Moreira.  

 

Comunicou ainda que foi recebido o programa relativo ao pedido de patrocínio da 

Assembleia da República para a Conferência «Exposição à Canábis na Adolescência e 

Saúde», a realizar no Auditório António Almeida Santos com a participação da Comissão 

de Saúde. Questionou então se algum Deputado se opunha a que fosse concedido este 

pedido, não se tendo registado qualquer oposição. 

 

Por fim, referiu que, na sequência da demissão do Senhor Subdiretor Geral da Saúde, 

a Direção-Geral da Saúde (DGS) solicitou o adiamento da audição que estava agendada 

para o dia anterior. Atendendo ao prazo de baixa para discussão e votação na 

especialidade do PJL 620/XV/1.ª (L), 22 de julho, questionou os Deputados do PS e do 

PSD, que requereram esta audição, se aceitariam a substituição deste pedido por um 

parecer escrito. 

 

O Deputado Luis Soares referiu que não se opunha à solicitação de um parecer escrito.  

 

Os Deputados Joana Cordeiro e o Deputado Rui Cristina referiram que não se deveria 

prescindir da audição da DGS.  
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A Vice-Presidente referiu que, nesse cenário, seria então necessário solicitar a 

prorrogação do prazo para a apreciação na especialidade, uma vez que a DGS apenas 

indicava como data disponível para esta audição, o mês de setembro, uma vez que 

durante este percurso decorrem eleições nesta Direção.  

 

O Deputado Rui Cristina lamentou a inflexibilidade da DGS, e sublinhou que era 

inadmissível a resposta de que apenas estaria disponível para realizar uma audição 

durante o mês de setembro.  

 

O Deputado Luís Soares referiu que a DGS admitir vir em setembro não lhe parecia 

excessivo e que a audição por escrito não prejudicaria o trabalho na especialidade deste 

PJL. Acrescentou que todos tinham consciência que o Governo já assumiu prorrogar o 

regime em causa aos doentes oncológicos até ao final do presente ano. Assim, a 

audição em setembro não prejudicaria o que a medida pretendia acautelar. Sugeriu 

então que fosse solicitado o parecer escrito, sem prejuízo de ouvir a DGS em setembro. 

 

A Deputada Joana Cordeiro afirmou que não se opunha a que fosse solicitado parecer 

escrito. Discordou que o ónus recaísse sobre a Comissão de Saúde pelo adiamento da 

votação na especialidade deste PJL, e acusou a DGS de não acautelar devidamente as 

substituições na Direção. Sublinhou que a Diretora-Geral da Saúde já apresentara a sua 

demissão em dezembro de 2022, e esta postura da DGS comprovava que a Direção 

não estava a operar em pleno. 

 

O Deputado Rui Cristina reiterou que haveria possibilidade de realizar esta audição 

ainda na presente Sessão Legislativa. Acrescentou que o Ministro da Saúde já referira 

várias vezes que a DGS estava a funcionar bem, pelo que não se descortinava com que 

fundamento não pode a DGS ser ouvida antes de setembro. Sublinhou que o aditamento 

da especialidade desta iniciativa não poderia ser imputado à Comissão de Saúde  

 

A Deputa Maria Antónia Almeida Santos reforçou que o Subdiretor foi nomeado no dia 

anterior, em regime de substituição, não havendo qualquer problema no funcionamento 

da DGS. Esta substituição, recordou, foi feita em 2 dias, não sendo um bom argumento 
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referir que a DGS não estava a funcionar, embora se pudesse questionar a falta de 

disponibilidade da DGS ser ouvida antes da interrupção dos trabalhos parlamentares. 

Sugeriu então que as perguntas dos vários GP fossem enviadas por escrito e que a 

Senhora Vice-Presidente solicitasse um esforço de resposta atempada por parte DGS. 

Acrescentou que não se poderia permitir que existissem pessoas penalizadas pela 

demora neste processo legislativo. 

 

O Deputado Rui Cristina respondeu que era menos profícua uma audição por escrito, 

pois prejudicava o contraditório e reiterou que esta situação apenas comprovava que a 

DGS não estava a funcionar corretamente.  

 

O Deputado João Dias Coelho referiu que deveria ser possível ajustar uma nova data 

com a DGS antes da interrupção dos trabalhos parlamentares.  

 

A Vice-Presidente referiu então que seria solicitado parecer escrito à DGS, conforme 

solicitado pelo PS, e que seria realizada uma nova tentativa de audição ainda antes do 

final da sessão legislativa, recordando, no entanto, que seria ainda necessário 

estabelecer um prazo para apresentação de propostas de alteração e agendar a votação 

na especialidade, o que dificilmente seria possível concluir antes do final da 1.ª 

Legislatura. Solicitou aos Senhores Deputados que fossem criadas as condições 

necessárias para que este processo legislativo fosse concluído, indo ao encontro do 

apelo do Presidente da Assembleia da República para que todos os processos 

legislativos em curso fossem concluídos antes da interrupção dos trabalhos e recordou 

que este processo na especialidade era o único pendente na Comissão de Saúde, uma 

vez que já se encontrava terminada a votação na especialidade da Proposta de Lei n.º 

24/XV/1.ª (GOV). 

 

Por fim, informou que, na próxima quarta-feira, dia 14 de junho, na reunião ordinária da 

Comissão de Saúde, estavam previstas as audições do Grupo de trabalho para 

atualização da estratégia de acesso a tratamento com dispositivos de perfusão 

subcutânea contínua de insulina (PSCI), tendo em vista a utilização equitativa dos 

dispositivos de nova geração, a requerimento do PSD, «para obter informação sobre o 

ponto de situação da sua atividade, se já chegou ou está a chegar a conclusões práticas 
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e que perspetivas tem para o desenvolvimento ulterior dos seus trabalhos» e do Diretor 

Executivo do Serviço Nacional de Saúde, a requerimento do PCP, «sobre o 

encerramento de blocos de parto na Região de Lisboa e Vale do Tejo». 

 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 12:40 horas, dela se tendo 

lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada, 

podendo o seu registo áudio e vídeo ser consultado neste link1, link2 e link3. 

 

Palácio de São Bento, 07 junho 2023. 

 

 

A VICE- PRESIDENTE 
 
 
 
 

(SUSANA CORREIA) 

  

https://canal.parlamento.pt/?cid=7125&title=audicao-da-secretaria-de-estado-da-promocao-da-saude
https://canal.parlamento.pt/?cid=7126&title=audicao-da-secretaria-de-estado-da-promocao-da-saude
http://media.parlamento.pt/site/XVLEG/SL1/COM/09_CS/CS_20230607_3.mp3
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Ana Isabel Santos (PS) 

 Anabela Rodrigues (PS) 

 Irene Costa (PS) 

 Jorge Seguro Sanches (PS) 

 Luís Soares (PS) 

 Maria Antónia De Almeida Santos (PS) 

 Miguel Dos Santos Rodrigues (PS) 

 Paulo Marques (PS) 

 Sofia Andrade (PS) 

 Susana Correia (PS) 

 Fernanda Velez (PSD) 

 Guilherme Almeida (PSD) 

 João Dias Coelho (PSD) 

 Pedro Melo Lopes (PSD) 

 Rui Cristina (PSD) 

 Joana Cordeiro (IL) 

 Lúcia Araújo Da Silva (PS) 

 Sara Velez (PS) 

 Inês Barroso (PSD) 

 Paula Santos (PCP) 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Eduardo Oliveira (PS) 

 Cláudia Bento (PSD) 

 Catarina Martins (BE) 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Joana Lima (PS) 

 António Maló De Abreu (PSD) 

 Fátima Ramos (PSD) 

 Pedro Dos Santos Frazão (CH) 

 João Dias (PCP) 
 
 
 


